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Ciudad de México.– Al dirigir el men-
saje a la nación con motivo del primer 
año de gobierno, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador agradeció al 
pueblo por acompañarlo y apoyarlo en 
los momentos más difíciles:

“Al pueblo le debo todo lo que soy, 
por eso lo seguiré escuchando, aten-
diendo, sirviendo y nunca, jamás lo 
traicionaré. Gracias por la protección 
y el apoyo que recibo de ustedes y de 
mucha, mucha gente.

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Cuautitlán Izcalli, Méx. – “Se han lo-
grado grandes avances a lo largo de 
este primer año, sin embargo aún queda 
mucho trabajo por hacer, manteniendo 
el compromiso adquirido con el pueblo 
hace un año y buscando un México me-
jor”, así se expresó Jacobo David Cheja 
Alfaro, diputado federal de Movimiento 
Ciudadano (MC), al presentar su Primer 
Informe de Actividades Legislativas.

Ante la presencia de sus compañeros 

Toluca de Lerdo, Méx.– Durante su primer año 
como presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador estableció las bases para lograr un mejor 

país a través del bienestar del pueblo mexicano, que 
ha sido el centro de las políticas públicas de la Cuar-

y Legislativo convoquen a los gobiernos y a las legis-
laturas locales a trabajar juntos en la lucha en contra 

Ciudad de México.– La presidenta de la Mesa Di-
rectiva de la Cámara de Diputados, Laura Angélica 
Rojas Hernández, propuso que los poderes Ejecutivo 

Andrés Manuel López Obrador y Laura Angélica Rojas Hernández

Ciudad de México.– Al rendir su 
cuarto informe de trabajo en el 
marco de su primer año al frente 
de la capital, la jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo, destacó 
que se inició la transformación ha-
cia una ciudad de derechos donde el 
objetivo es la disminución de des-
igualdades y la construcción de una 
prosperidad compartida.

“Gobernamos con corazón, con 
entusiasmo y con convicción. Nos 
caracteriza nuestra obsesión por 
encontrar las causas de los fenóme-
nos sociales y técnicos y en tomar 
las decisiones correctas sin improvi-
sación, sin ocurrencias sino con pla-
neación, con método y con fortaleza 
científica”, dijo.

Claudia Sheinbaum Pardo

Ciudad de México.– En conferencia 
de prensa, la jefa de gobierno, Claudia 
Sheinbaum y, el alcalde de Gustavo A. 
Madero, Francisco Chíguil en compa-

ñía de Rosa Icela Rodríguez, titular 
de la Secretaría de Gobierno, el titular 
de la Secretaría de Seguridad Pública, 
Omar Hamid García Harfuch y, el vi-

cerrector de la Basílica de Guadalupe, 
Gustavo Watson Marrón, dieron a co-
nocer las medidas de seguridad y pro-
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En marcha, cambio de
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Apaxco, Méx.– El gobierno 
federal, en coordinación con 
el gobierno local, encabeza-
do por el alcalde Daniel Parra 
Angeles, y la Dirección de 
Bienestar Municipal, llevaron 
a cabo la entrega de Apoyo 
de Pensión Para Adultos Ma-
yores, así como la Pensión a 
Personas con Discapacidad, 
de esta forma siguen sien-
do beneficiados más de 380 
apaxquenses.

Ixtapaluca, Méx.– La alcaldesa Mari-
cela Serrano hizo entrega del Primer 
Informe de Gobierno al Cabildo local, 
en el que destacó un listado de 16 obras  
de alto impacto, así como programas  
y acciones municipales que calificó 
como detonadores de desarrollo colec-
tivo, e insistió en que este municipio 
no quiere moches, sino obras para no 
detener el progreso.

Entre las obras destacó la construc-
ción de la plaza Estado de México, 
el albergue estudiantil del Tejolote, 
construcción de tres casas del adulto 
mayor en Loma Bonita, Jesús María y 
Tlacaélel, la pavimentación del carril 
Zoquiapan y rehabilitación del Bulevar 
San Buenaventura y un frontón.

Además la rehabilitación de las esta-
ciones de bomberos, los centros escola-
res en Hornos de Zoquiapan y la prepa-
ratoria Rey Izcóatl, construcción de la 
primaria Citlalmina en la colonia Rosa 
de San Francisco, 22 obras de electrifi-
cación, introducción de redes de drenaje 
y agua potable, resaltando en Coatepec.

En el listado de obras destacó la nue-
va plaza en la comunidad de Río Frío y 
sus oficinas ejidales; los 81 encemen-
tados del programa Uno a Uno benefi-
ciando a 36 colonias del municipio, así 
como la pavimentación de las avenidas 
principales de Santa Bárbara: La Ha-
cienda, Escondida y El vergel.

Serrano Hernández expuso en las ac-
ciones de gobierno entre las que desta-

can: Apoyando Familias que beneficia 
a 40 mil familias con despensa y hue-
vo; pago a conserjes y secretarias; dota-
ción de chalecos a tres mil 500 adultos 
mayores y más de 64 mil para niños y 
niñas de prescolar y primaria.

Resaltó que el trabajo se ve recono-
cido con el Premio al Buen Gobierno 
Municipal 2019 otorgado por la Fe-
deración Nacional de Municipios de 
México, junto con el premio de primer 
lugar de la Guía Consultiva de Des-
empeño Municipal que dio el Instituto 
Nacional para el Federalismo y el De-
sarrollo Municipal (Inafed).

A ello se suma la calificación apro-
batoria de calificadoras  internaciona-
les Moody’s y HR Ratings. Por otro 
lado destaca el reconocimiento de la 

Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, delegación Estado de 
México, al Centro Recreativo Manuel 
Serrano  (Cermas) como mejor obra 
mexiquense del 2019.

Hizo hincapié en que no desistirá en 
las gestiones para la consolidación del 
puerto seco que impulsaría miles de 
empleos directos e indirectos, así como 
la construcción de la ampliación del 
Metro La Paz a Chalco.

Detalló que la administración que 
le toca encabezar  sustenta sus accio-
nes en el Plan de Desarrollo Municipal 
2019-2021 basado en cuatro pilares te-
máticos y tres ejes transversales, y que 
gracias a que es un gobierno de conti-
nuidad que hace partícipe a la sociedad 
es posible avanzar en el progreso.

Maricela Serrano ratificó que en Ixtapauca no se renunciará al progreso

cuenten con condiciones óptimas para 
su desarrollo académico.

“Para brindar un mejor servicio a 
la ciudadanía, inauguramos el edifi-
cio administrativo Mártires del 18 de 
agosto, así como las nuevas instala-
ciones de la Dirección de Salud Mu-
nicipal (Disam)”.

Finalmente, el representante del go-
bierno estatal, felicitó al alcalde y al 
cuerpo edilicio por el primer año de ac-
tividades y refrendo el compromiso de 
continuar trabajando coordinadamente 
para beneficio de los chimalhuacanos.

Chimalhuacán, Méx.– El alcalde de, 
Jesús Tolentino Román Bojórquez, 
presentó ante síndicos y regidores, así 
como representantes del gobierno es-
tatal, el primer informe de actividades 
de la administración 2019-2021, como 
parte de las acciones de transparencia y 
rendición de cuentas.

“Quiero agradecer la colaboración 
de cuerpo edilicio, con quienes he se-
sionado y trabajado a fin de continuar 
con el desarrollo y progreso de este 
municipio, velando por los intereses 
y necesidades de la población”, men-
cionó el edil.

Ante el representante del gobierno 
estatal, Rogelio Tinoco García, el mu-
nícipe señaló que con este ejercicio, se 
da transparencia a los trabajos de este 
año de gobierno. “Seguiremos luchan-
do por conseguir más y mejores recur-
sos para el pueblo de Chimalhuacán, 
porque los hechos y resultados están a 
la vista de todos”.

Entre los principales logros destacan 
la construcción de la séptima etapa del 
Parque Ecoturístico El Chimalhuache, 
con la Granja Interactiva Chantlalcalli 
y el Lago Artificial, con el objetivo de 

que la población cuente con espacios 
para la recreación y el sano esparci-
miento, reforzando así el tejido social.

“En materia de seguridad, durante el 
primer semestre del año, inauguramos 
la Subcomandancia Municipal en el 
Ejido Santa María; asimismo, adquiri-
mos 25 nuevas patrullas y pusimos en 
funcionamiento 10 motopatrullas”.

Asimismo, en materia educativa, 
realizamos 70 acciones de rehabilita-
ción en escuelas de educación básica 
y media superior, con la finalidad de 
que niños y jóvenes chimalhuacanos 

Los hechos y los resultados están a la vista de todos, señaló Román Bojórquez

nes de ejidatarios; créditos a la palabra 
para más de siete mil ganaderos, apoyo 
a pescadores y empleo para las comu-
nidades en la construcción de 109 ca-
minos rurales de concreto en Oaxaca.

En cuanto al fortalecimiento del mer-
cado interno, dijo que el gobierno fede-
ral desarrolla una política de recupera-
ción salarial y una estrategia de creación 
masiva de empleos productivos como 
los 930 mil generados en el programa 
Jóvenes Construyendo el Futuro. En 
conjunto, supera el millón de empleos 
adicionales a los 648 mil de nueva crea-
ción que reporta al IMSS.

“El salario mínimo aumentó en 16 
por ciento, como no había ocurrido 
en 36 años de neoliberalismo. Según 
el IMSS, durante nuestro gobierno el 
promedio del salario obtenido por sus 
20 millones 727 mil 424 afiliados au-
mentó a 11 mil 352 pesos mensuales.”

Igualmente, informó acerca del orden 
que aplica el gobierno en materia econó-
mica, ya que hoy se cuenta con finanzas 
sanas, mayor recaudación sin aumentar 
impuestos, la inflación más baja en tres 
años, el fortalecimiento del peso mexi-
cano frente al dólar en cuatro por ciento 
y la apreciación de la Bolsa Mexicana 
de Valores en dos por ciento.

“Todavía no ha habido crecimiento 
económico como deseamos, pero exis-
te una mejor distribución de la riqueza. 
El presupuesto público no se queda, 
como era antes, en pocas manos, sino 
que llega a la mayoría de la gente.”

Recordó que, diferente otros inicios de 
sexenio, no se han condonado impuestos 
a patrocinadores de campañas políticas, 
no se han privatizado bienes públicos y 
no se ha declarado la guerra a nadie, ex-
cepto a la corrupción y a la impunidad.

“Yo sólo soy un dirigente. El pueblo 
es el gran señor, el amo, el soberano, 
el gobernante, el que verdaderamente 
manda, gobierna y transforma.”

El primer mandatario hizo el recuen-
to de resultados en torno a las modifi-
caciones constitucionales que permiten 
erradicar la corrupción y la impunidad; 
garantizar la participación; ejercer el 
derecho a la salud y -próximamente- 
elevar a rango constitucional el acceso 
a pensiones y becas para adultos mayo-
res, personas con discapacidad y estu-
diantes, entre otras.

“En los hechos, estas modificacio-
nes configuran una nueva Constitución 
que refleja las demandas y la voluntad 
del pueblo que decidió emprender la 
Cuarta Transformación de la vida pú-
blica del país de manera legal, demo-
crática y pacífica.”

Existe mejor distribución de la ri-
queza; ya no se queda en pocas manos

Dijo que serán 200 mil millones de pe-
sos ahorrados este año por evitar corrup-
ción en compra de bienes y servicios del 
gobierno federal, además de la disminu-
ción del 75 por ciento en el presupuesto 
de la Presidencia de la República.

“Los recursos destinados a financiar 
los programas sociales provienen de lo 
que se ahorra con el combate a la co-
rrupción y con la eliminación de lujos 
y gastos superfluos en el gobierno.”

Señaló que se aplica una nueva po-
lítica productiva para apoyar la econo-
mía popular que este año generó 230 
mil empleos permanentes dentro del 
programa Sembrando Vida, además de 
apoyos directos para más de dos millo-

de bancada y de partido, así como sim-
patizantes, destacando la presencia de 
los senadores de la República, Dante 
Delgado Ranauro y Juan Zepeda Her-
nández, Cheja Alfaro, también vice-
coordinador del Grupo Parlamentario 
de Movimiento Ciudadano (GPMC), 
dijo que dentro de este primer año le-
gislativo su labor se ha enfocado en los 
aspectos básicos dentro de las Comi-
siones en las que participa.

Como secretario de la Comisión 
Legislativa de Energía, Cheja Alfaro 
mencionó que se ha buscado la imple-
mentación de energías renovables para 
contrarrestar el calentamiento global, ya 
que éste es el mayor reto que enfrenta 
la humanidad. Una de las preocupacio-
nes de MC, es transitar hacia la imple-
mentación de energías renovables para 
así, en todo momento, poder cuidar el 
medio ambiente y por ende luchar por 
aminorar el calentamiento global.

Señaló que el GPMC está convenci-
do en que las energías renovables son 
la mejor alternativa, por lo que se rea-
lizó un exhorto además de observación 
al director de la Comisión Federal de 
Electricidad, Manuel Bartlett, dejándo-
le claro que apostar por energía solar y 
eólica son la mejor opción, no siendo 
tan caras como él afirma.

Hemos propuesto una reforma al ar-
tículo 27 constitucional para prohibir el 
fracking, como método de extracción 
de petróleo y gas, ya que esta práctica 
es considerada una de las más nocivas al 
medio ambiente, indicó el legislador.

En otro rubro, como miembro de la 
Comisión de Cultura, ha buscado que 

México cuente con una lista represen-
tativa propia, desarrollar y promover 
su riqueza cultural, por lo que se pre-
sentó un punto de acuerdo que se tras-
ladó a la Secretaría de Cultura para que 
tradiciones como el Día de Muertos 
sean proclamadas patrimonio cultural 
inmaterial de nuestro país.

Además, se ocupan en un proyecto 
para la formulación de requisitos más 
escrupulosos para la renta del Palacio 
de Bellas Artes, ya que se ha utilizado 
de manera distorsionada, rentándose 
para actividades sociales más que cul-
turales, prueba de que al actual gobier-
no no le interesa la cultura.

En otro punto, dijo que se trabaja por 
mejorar las condiciones de los trabaja-
dores desde la perspectiva de la Comi-
sión de Protección Civil, promoviendo 
que éstos sean atendidos en cuanto al 
estrés laboral pero, sobre todo a los 
riesgos de trabajo, fomentando una 
cultura previsión y prevención.

Cheja Alfaro se mostró convencido 
de que el trabajo legislativo que están 
realizando rendirá frutos –pues dijo– ha 
sido muy productivo, ya que se han 
presentado 204 iniciativas de las cuales 
nueve ya fueron aprobadas, con lo que 
ha sido una de las Fracciones Parlamen-
tarias más representativas en relación al 
número de miembros que conforman.

Aunado a esto se han gestionado los 
apoyos necesarios para que se puedan 
dotar de insumos para realizar mejorías 
de diferentes municipios, destacando 
apoyos como luminarias, pintura, ce-
mento e impermeabilizante.

Reconoció que faltan muchas cosas 
por mejorar. “El trabajo conjunto siem-
pre trae buenos resultados, porque la 
causa es México”, finalizó.

Rinde informe legislativo
viene de la portada
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Alfredo Barrera Baca

Gobernamos con...
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Alfredo Barrera Baca aseveró que 
los universitarios “tienen el derecho de 
habitar un tiempo y espacio educativo 
en el que armonicen el estudio de las 
ciencias y las humanidades, así como 
apropiarse habilidades deportivas para 
enriquecer su calidad de vida”.

Al rendir su informe, Martín José 
Chong Campuzano refirió que el nú-
mero de profesores de tiempo comple-
to de este espacio supera el promedio 
de los planteles de nivel medio supe-
rior de la Autónoma mexiquense.

El funcionario universitario destacó 
que la Prepa 3 cuenta, hasta 2025, con 
el Nivel 1 de acreditación del Padrón 
de Calidad del Sistema Nacional de 
Educación Media Superior, es decir, 
el aval de que cumple con las “con-
diciones institucionales para impartir 
una educación apegada a los más altos 
estándares de calidad”.

Chong Campuzano subrayó que en 
el examen nacional DOMINA, 80 por 
ciento de los alumnos de este organis-
mo académico alcanzaron los niveles 
sobresaliente y satisfactorio, por enci-
ma del promedio general de todos los 
planteles de la Escuela Preparatoria 
de la UAEM.

Toluca de Lerdo, Méx.– En la Univer-
sidad Autónoma del Estado de México 
se forman futuros profesionistas y los 
ciudadanos que participarán en la cons-
trucción de un México más productivo, 
libre y democrático, afirmó el rector Al-
fredo Barrera Baca, al presidir el primer 
informe de actividades del director de 
la Escuela Preparatoria “Cuauhtémoc”, 
Martín José Chong Campuzano.

El rector sostuvo que la democracia 
implica una participación más activa e 

informada y expresó que la productivi-
dad no está basada en la fuerza física y 
sí en el conocimiento, la imaginación y 
el pensamiento crítico.

Por otra parte, manifestó que la 
rendición de cuentas es una actividad 
consustancial a la transparencia del 
carácter público y democrático de la 
máxima casa de estudios mexiquense e 
indicó que uno de los retos que afronta 
el país es buscar una mayor austeridad 
en el gasto educativo.

prioritaria en igualdad de oportuni-
dades a efecto de que la participación 
política se haga efectiva.

Refirió que, también se promoverá 
el liderazgo político de las mujeres y se 
implementarán las medidas necesarias 
para prevenir y erradicar la violencia 
política, identificando los retos a efecto 
de emitir las políticas correspondientes 
que ayuden a mitigarla.

Asimismo, la consejera electoral 
consideró que la acción conjunta tanto 
de quienes conforman el Consejo Ge-
neral, como de las direcciones y uni-
dades adscritas al IEEM, junto con los 
representes de los partidos políticos, 
entre otros entes, coadyuven de ma-
nera coordinada para que estos com-
promisos se cumplan bajo el principio 
de la paridad de género en los ámbitos 
de representación política del estado 
y que la igualdad de oportunidades se 
haga una realidad.

Durante la sesión estuvieron presen-
tes el consejero presidente del órgano 
electoral, Pedro Zamudio Godínez, los 
consejeros electorales Miguel Angel 
García Hernández, Francisco Bello 
Corona y Saúl Mandujano Rubio, el 
secretario ejecutivo, Francisco Javier 
López Corral, junto con los titulares de 
las Direcciones y Unidades adscritas al 
Instituto, funcionarias y funcionarios 
públicos-electorales, así como con los 
representantes de los partidos políticos.

Toluca de Lerdo, Méx.– En busca de 
coadyuvar en el diseño, ejecución y 
promoción de mecanismos institucio-
nales que garanticen el ejercicio de los 
derechos político-electorales de muje-
res y hombres en igualdad de condi-
ciones y libres de discriminación, así 
como realizar acciones para prevenir 
y erradicar la violencia política contra 
cualquier grupo en situación de vulne-
rabilidad, se llevó a cabo la Sesión de 
Instalación de la Comisión Especial de 
Igualdad de Género y No Discrimina-
ción del Instituto Electoral del Estado 
de México (IEEM).

Esta Comisión la integra la consejera 
electoral, Sandra López Bringas, quien 

funge como su presidenta, junto con las 
consejeras electorales María Guadalu-
pe González Jordan y Daniella Durán 
Ceja, además de representantes de los 
partidos políticos y la Secretaría Técni-
ca está a cargo de la Unidad de Género 
y Erradicación de la Violencia.

A decir de la presidenta, Sandra Ló-
pez Bringas, para seguir intensificando 
los trabajos conducentes para lograr la 
paridad sustantiva en nuestra entidad, 
la Comisión Especial de Igualdad de 
Género y No Discriminación, se en-
focará en hacer acciones que cumplan 
con la paridad de género e impulsen la 
representación efectiva de las mujeres 
y de los diversos grupos de atención 

Sandra López Bringas presidirá la Comisión

Toluca de Lerdo, Méx .– Los diputa-
dos Maurilio Hernández y Nazario 
Gutiérrez, presidentes de la Junta de 
Coordinación Política y de la Direc-
tiva de la 60 Legislatura, respectiva-
mente, asistieron, con el gobernador 
Alfredo del Mazo, a la ceremonia con-
memorativa del 109 Aniversario del 
Inicio de la Revolución Mexicana.

En la Plaza de los Mártires de To-
luca, se entregó el Premio Estatal del 
Deporte 2019 al clavadista Yahel Cas-
tillo Huerta, la halterista Perla Bárce-
nas Ponce de León, la taekwondoína 
Ana Zulema Ibáñez Ramírez y el en-
trenador Stefan Marinov Diankov.

este cambio nadie lo va a parar. No 
vamos a olvidar nunca que nuestro 
proyecto de Ciudad no sólo es para 
mujeres, pero que nuestro proyecto 
de Ciudad representa a las muje-
res”, subrayó.

Sheinbaum Pardo destacó que 
durante un año de administración 
cambió la tendencia de los delitos 
hacia un decremento de los mis-
mos. Muestra de ello, es la reduc-
ción del 27 por ciento de carpetas 
de investigación por homicidio 
doloso entre diciembre de 2018 y 
noviembre de 2019.

En un mensaje pronunciado en el 
Teatro Esperanza Iris en compañía 
de su Gabinete legal y ampliado, la 
mandataria local rindió cuentas en 
materia de educación, ciudad sus-
tentable, vivienda, seguridad, mu-
jeres, infraestructura, movilidad 
integrada, cultura e innovación.

“Iniciamos el camino de la gran 
transformación de nuestra ciudad 
de la mano de la transformación 
del país; ya no hay marcha atrás, 

tección civil que se implementarán en 
el Operativo Basílica 2019.

La jefa de gobierno aseguró que en 
este operativo más de 10 mil servido-
res públicos de la Ciudad de México 
participarán junto con los funcionarios 
de la alcaldía Gustavo A. Madero. “No 
escatimaremos esfuerzos, en caso de 
necesitar más personal reforzaremos 
con más”, señaló.

Por su parte el primer alcalde en 
Gustavo A. Madero, agradeció la par-
ticipación de cada una de las depen-
dencias de la Ciudad de México que 
se sumarán al operativo, así como la 
estrecha colaboración con las autorida-
des de la Insigne y Nacional Basílica 
de Guadalupe, ya que gracias a esto ha 
sido posible establecer puntos estraté-
gicos dentro y fuera del templo para 
coordinar acciones de seguridad.

El primer alcalde señaló que se con-
tará con la participación de asociaciones 
civiles quienes ayudarán en el resguardo 
y traslado de mascotas abandonadas.

Señaló que cerca de 7 mil funcionarios 
de la alcaldía estarán en puntos específi-
cos para ayudar y dar hospitalidad a los 
miles de feligreses. Comentó que la Casa 
del Peregrino está en condiciones para 
recibir a 5 mil peregrinos que pernocta-
rán la madrugada del 11 de diciembre.

“Estaremos participando y propor-
cionando cerca de 60 mil litros de agua, 
hasta el momento hemos recibido cerca 
de un millón 200 mil feligreses desde el 
primero de diciembre. Estamos listos 
para recibir a millones de peregrinos 
que vienen de diferentes entidades y 
de la Ciudad de México, agradecemos 
a Claudia Sheinbaum por el apoyo que 
hemos recibido”, finalizó.

El operativo Basílica 2019, tendrá 
tres fases, la pre-operativa, de las 00:01 
horas del día 7 de diciembre, hasta las 
23:59 horas del 10 de diciembre, en don-
de se realiza la instalación de logística 
y adecuación de apoyos, orientación a 
visitantes, coordinación con Seguri-
dad Pública y Protección Civil, retiro y 
reubicación del comercio, vigilancia en 
establecimientos mercantiles y las pri-
meras acciones del cierre de vialidades, 
mismas que comenzarán el día 10 de 
diciembre de manera intermitente en el 
perímetro local, el cual comprende Av. 
Cantera, calle Unión, calle Albadarrón, 
Av. Euzkaro, Av. Mier y Pesado, Av. San 
Juan de Aragón y calle 5 de febrero.

La segunda etapa comenzará a partir 
de las 00:00 horas del día 11 hasta las 
20:00 horas del 12 de diciembre. En 
esta segunda fase operativa se contará 
con el despliegue de más de seis mil 
trabajadores de la alcaldía y con per-
sonal del Gobierno de la Ciudad de 
México, quienes tienen la encomien-

da de salvaguardar la seguridad de las 
personas, y del entorno.

La fase final iniciará a las 20:01 ho-
ras del 12 y hasta las 00:00 del día 20 
de diciembre, esta etapa supervisará, 
vigilará y restablecerá las actividades 
habituales en la demarcación.

Así mismo la secretaria de Gobier-
no, Rosa Icela Rodríguez, informó que 
se establecerá la Base Zócalo, la cual 
contará con representantes del C5, Lo-
catel, Seguridad Ciudadana, Obras y 
Servicios, Gestión integral de Riesgos 
y Protección Civil, Metrobús, Sistema 
de Transportes Eléctricos, Sistema de 
Transporte Colectivo Metro, Salud y 
Turismo, por mencionar algunas ade-
más de la alcaldía Gustavo A. Madero.

A través de la ‘Base Zócalo’, se moni-
torearán los 4 puntos de acceso carretero 
para atender los percances de los pere-
grinos en Calzada Tlalpan, Calzada Za-
ragoza, Av. Constituyentes y Av. Vallejo. 
Comentó que los hospitales de gobierno 
y de Salud estarán en alerta para atender 
a los visitantes que lo necesiten.

Añadió que se pondrá en marcha el 
dispositivo de limpieza permanente en 
los accesos, avenidas principales y vías 
rápidas que confluyen hacia la Basílica 
de Guadalupe, en donde participarán 1, 
245 trabajadores con 122 vehículos y 
12 barredoras ecológicas de succión.

En materia de transporte el metro 
operará de manera normal, salvo en las 
estaciones aledañas al Templo Mariano. 
El Servicio de Transportes Eléctricos 
modificará el 11 y 12 de diciembre sus 
rutas, por su parte el servicio del Metro-
bús realizará cortes en las líneas 6 y 7.

“Trabajar en coordinación con el ti-
tular de la alcaldía permitirá una mejor 
atención y menos afectaciones a la ciu-
dadanía”, comentó.

En su intervención Omar García Har-
fuch, titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México, co-
mentó que participarán 3 mil elementos 
policiales, mil policías de proximidad, 
mil de la policía metropolitana, 600 de 
la Subsecretaría de Control de Tránsito, 
300 elementos de la policía auxiliar, 200 
de la policía Bancaria Industrial, además 
de 220 unidades, 20 motopatrullas, 8 
grúas y un helicóptero.

Informó que para el martes 10 de di-
ciembre se desplegará al 100 por cien-
to, el dispositivo en las inmediaciones 
de la basílica donde se dividirán en 5 
polígonos para garantizar la seguridad 
de los peregrinos y, a su vez un dispo-
sitivo vehicular para mantener el orden 
y protección vial de la zona, donde se 
cerrará de manera temporal el primer 
cuadro de la basílica.

“Este operativo está coordinado con 
la alcaldía de Gustavo A. Madero, el 
Gobierno de la Ciudad de México y, 
con la Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana”, comentó.
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Maurilio Hernández González

Toluca de Lerdo, Méx.– Fue no sólo 
acertada sino oportuna la determina-
ción del gobierno mexicano de ofrecer 
asilo político por razones humanitarias 
al depuesto mandatario de Bolivia, 
Evo Morales, afirmó el diputado Mau-
rilio Hernández González, coordinador 
del Grupo Parlamentario de Morena en 
la 60 Legislatura mexiquense, y consi-
deró que con esa decisión el presidente 
Andrés Manuel López Obrador reafir-
mó su carácter de estadista y líder lati-
noamericano.

“Esto significa revigorizar la políti-
ca exterior mexicana, históricamente 
reconocida a nivel mundial por recibir 
a dirigentes políticos o pueblos perse-
guidos políticamente de otras naciones, 
como en su momento lo hizo con León 
Trotsky o con el exilio republicano es-
pañol”, señaló.

Agregó que el presidente de Méxi-
co refrenda así el carácter humanista y 
social de su gobierno, puesto que Evo 
Morales impulsó políticas públicas 
profundamente identificadas con los 
sectores más necesitados y, en especial 
con el indígena, de Bolivia.

“Evo Morales combatió las des-
igualdades sociales que históricamente 
había padecido la gran mayoría de sus 
conciudadanos, logró abatir la pobreza 
e impulsar el desarrollo de su país”, se-
ñaló el representante popular.

El presidente de la Junta de Coordi-
nación Política en la 60 Legislatura dijo 
que Evo Morales se vio obligado a aban-
donar su país pues su vida estaba en ries-
go, por lo que el hecho de que México le 
abra las puertas también es consecuente 

con lo establecido por el derecho inter-
nacional que le reconoce a cualquier 
individuo la garantía de solicitar asilo a 
cualquier país que no sea el suyo.

Hernández González indicó que 
México se ha distinguido por ser solida-
rio con quienes han tenido la necesidad 
de abandonar sus países, por practicar la 
política de no intervención y pugnar por 
la solución pacífica de controversias, 
por lo que todos debemos respaldar la 
decisión del gobierno federal.

están atentos y muy interesados en la 
propuesta del Ejecutivo, pues contiene 
los lineamientos de la política tributa-
ria del estado y de los municipios y la 
aplicación de los recursos, en el caso 
del Presupuesto de Egresos.

El documento, que integra las ini-
ciativas de Ley de Ingresos del Estado 
de México, Ley de Ingresos de los Mu-
nicipios del Estado de México, el Pre-

Toluca de Lerdo, Méx.– La 60 Legis-
latura del Estado de México recibió el 
Paquete Fiscal 2020, a través del presi-
dente de la Directiva, diputado Nazario 
Gutiérrez Martínez, y del presidente de 
la Junta de Coordinación Política, di-
putado Maurilio Hernández González, 
quien garantizó que las y los diputados 
lo revisarán, analizarán y resolverán de 
manera oportuna, “siempre orientados 
por el sentido social que deben tener 
los recursos públicos”.

El secretario de Finanzas, Rodri-
go Jarque Lira, entregó el proyecto de 
Paquete Fiscal, cuyo Presupuesto de 
Egresos asciende a 302 mil millones de 
pesos, que representan un crecimiento, 
en términos reales, del 1.1 por ciento 
respecto al año anterior, y el cual, afir-
mó, “es responsable y austero, con una 
deuda pública sana y sostenible”. El Pa-
quete Fiscal 2020, precisó, fortalece la 
gobernabilidad y da certidumbre a los 
ciudadanos en materia económica, so-
cial y, sobre todo, en seguridad pública.

Maurilio Hernández González ase-
guró que las diputadas y los diputados 

supuesto de Egresos del Gobierno del 
Estado de México, así como propues-
tas de reformas y adiciones al Código 
Financiero del Estado de México y 
Municipios y otros ordenamientos fue 
presentado ante el Pleno legislativo, 
informó el presidente de la Directiva, 
diputado Nazario Gutiérrez Martínez, 
quien dijo que para su análisis y dicta-
men se turnará a comisiones.

Faustino de la Cruz Pérez

to, comprobando que han cumplido con 
el proceso de aprobación respectivo; lo 
anterior, bajo los términos que al efecto 
establezca el Consejo Mexiquense de 
Ciencia y Tecnología.

acceso abierto”, expresó el legislador 
desde la tribuna.

La propuesta establece el acceso 
abierto a través de una plataforma digi-
tal y sin requerimientos de suscripción, 
registro o pago, a las investigaciones, 
materiales educativos, académicos, 
científicos, tecnológicos y de innova-
ción, financiados con recursos públicos 
estatales o que hayan utilizado infraes-
tructura pública en su realización.

De igual manera, la iniciativa detalla 
que los investigadores, personas exper-
tas en tecnología y la comunidades aca-
démica, científica y tecnológica, cuya 
actividad de investigación sea financia-
da con recursos públicos estatales o que 
hayan utilizado infraestructura pública 
en su realización, por decisión personal 
podrán autorizar expresamente el de-
pósito de una copia de la versión final 
aceptada para publicar en acceso abier-

Toluca de Lerdo, Méx.– Para que las in-
vestigaciones científicas realizadas con 
fondos estatales estén disponibles a tra-
vés de plataformas de acceso abierto, el 
diputado Faustino de la Cruz Pérez pre-
sentó, a nombre del Grupo Parlamenta-
rio de Morena, una iniciativa de reforma 
a la Ley de Ciencia y Tecnología del 
Estado de México.

Faustino de la Cruz explicó que su 
propuesta de adicionar la fracción IX 
al artículo 2 y el artículo 13 Bis a la ci-
tada ley contribuirá a reducir la brecha 
de desigualdad en materia de acceso a 
la investigación científica generada con 
recursos públicos.

“Es prioritario que los resultados de 
investigaciones realizadas con fondos 
estatales como revistas, artículos cientí-
ficos y académicos, tesis de posgrado, 
libros académicos e informes, estén 
disponibles a través de plataformas de 

Nazario Gutiérrez Martínez, Rodrigo Jarque Lira y Maurilio Hernández González

Toluca de Lerdo, Méx.– A nombre 
del Grupo Parlamentario de Morena, 
el diputado Adrián Manuel Galicia 
Salceda propuso a la 60 Legislatura 
impulsar el uso de energías limpias 
que incidan de manera positiva en la 
mitigación del cambio climático, a tra-
vés de la instalación de paneles solares 
que se incentivaría otorgando un cré-
dito tributario ambiental.

En sesión presidida por el diputado 
Nazario Gutiérrez Martínez (Morena), 
Adrián Galicia explicó que los sujetos 
del impuesto predial podrán compensar, 
contra este gravamen, un crédito tributa-
rio ambiental que será de 50 por ciento 
del valor total de la inversión que se rea-
lice en la adquisición, instalación y ope-
ración de paneles solares para generar y 
utilizar energías limpias en los inmuebles, 
siempre y cuando esa inversión se realice 
cumpliendo con los requisitos fiscales ya 
establecidos en el artículo 29 y 29-a del 
Código Fiscal de la federación.

Detalló que con ello se busca impul-
sar la generación de energías limpias, 
pues ayudan a mitigar el cambio cli-
mático, promover el desarrollo susten-
table y dar cumplimiento al diseño e 
instrumentación de políticas públicas 
medioambientales en los términos de 
los Objetivos del Desarrollo Sostenible 
de la Agenda 2030 de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU).

El legislador indicó que los munici-
pios y la sociedad mexiquenses deben 
involucrarse en acciones a favor del 
medio ambiente y en la generación de 
energías limpias, por lo que, con su ini-
ciativa, los ciudadanos y gobernantes 
serán coadyuvantes en la mitigación 
del calentamiento del planeta.

“El crédito tributario ambiental deter-
minado podrá ser compensado contra el 

impuesto predial y la compensación ope-
rará únicamente durante el ejercicio fis-
cal en el que se realizó la inversión y en 
los cuatro ejercicios fiscales posteriores”, 
explicó el diputado; es decir, el crédito 
tributario compensable será únicamente 
de 20 por ciento por ejercicio fiscal.

Agregó que el crédito se otorgará 
por cada inmueble en el que se reali-
ce la inversión y no generará, en nin-
gún caso, saldos a favor del impuesto 
predial; sin embargo, explicó, sí será 
transmisible, siempre y cuando el in-
mueble en el que se hizo o se realizó la 
inversión sea sujeto de compra y venta 
ante fedatario público.

“Afirmamos que el crédito tributario 
ambiental, por el hecho de compen-
sarse contra el impuesto predial en los 
términos expuestos, no repercute en 
detrimento de las finanzas públicas 
municipales”, puntualizó.

A finales de septiembre de este año, 
indicó, en el Estado de México hubo 
un universo de 4 millones 162 mil 394 
claves catastrales, de las cuales 3 mi-
llones 187 mil 931 tienen construcción, 
por lo que éstas últimas conformarán el 
universo global de los inmuebles que 
podrían acceder al subsidio.

“Paralelamente estaremos benefi-
ciando al medio ambiente del Estado de 
México con menos emisiones de gases 
de efecto invernadero, promoviendo la 
inversión en energías limpias, impulsan-
do políticas públicas en el marco de la 
Agenda 2030 y arribando a que el im-
puesto predial esté catalogado como un 
impuesto ambiental o un impuesto eco-
lógico”, mencionó el legislador, quien 
recordó que con lo anterior también se 
podrá acceder a recursos financieros in-
ternacionales que la ONU tiene destina-
dos para mitigar el cambio climático.

Toluca de Lerdo, Méx.– Los diputados Maurilio Hernández González 
y Nazario Gutiérrez Martínez, presidentes de la Junta de Coordinación 
Política y de la Directiva de la 60 Legislatura, respectivamente, asistieron 
a la presentación del Quinto Informe de Desarrollo Estratégico del ma-
gistrado Sergio Javier Medina Peñaloza, presidente del Tribunal Supe-
rior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de México.

Adrián Galicia Salceda
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Laura Rojas Hernández

Ciudad de México.– La presidenta de 
la Cámara de Diputados, Laura Rojas 
Hernández, hizo un llamado al Poder 
Ejecutivo a que entable un diálogo con 
todas las bancadas del Legislativo, a fin 
de construir soluciones a los retos que 
enfrenta el Estado mexicano.

“Invitaría al presidente López Obra-
dor a que tuviera un diálogo directo con 
los legisladores de todas las bancadas 
y con los partidos políticos que repre-

“Es un buen momento para llamar a 
la unidad, al diálogo, para decirle que 
desde la Cámara de Diputados estamos 
listos para seguir construyendo la so-
luciones para el país”, aseveró Rojas 
Hernández.

Enfatizó que en el Poder Legislativo 
existe la pluralidad y la diversidad de 
ideas, que es lo característico de los 
parlamentos, y no debe predominar una 
sola visión, ya que la sociedad mexica-
na no es monolítica y todos los grupos 
parlamentarios representan a ciudada-
nos. “Es fundamental que empecemos 
a tener un diálogo mucho más fluido, 
permanente, que nos escuchemos y 
construyamos mejores soluciones”.

“Estoy haciendo un llamado al diá-
logo, a la generación de acuerdos en 
favor de México, como Presidenta de 
la Cámara de Diputados, y espero que 
haya respuesta por parte del Poder Eje-
cutivo”, destacó.

Aseveró que ambos Poderes de la 
Unión podrían construir soluciones 
alternativas que empiecen a generar 
resultados en los retos que seguimos 
teniendo como país.

sentamos a los ciudadanos, que tene-
mos ideas y que queremos contribuir a 
la solución de los problemas del país”, 
sostuvo en declaraciones a la prensa.

Expuso que durante décadas no se 
han podido resolver problemas como 
la inseguridad, la violencia, la corrup-
ción; y el hecho de que la economía no 
ha crecido; por lo tanto, es necesario 
construir la solución entre todas las 
fuerzas políticas del país.

digital; otras para la atención de víctimas 
y sobre la alerta de género.

Está contemplado fortalecer la legis-
lación en materia de violencia política de 
género, de alertas de género, así como la 
aprobación de las leyes secundarias de la 
reforma constitucional sobre paridad, dijo.

Mencionó que hace apenas unos días 
se conmemoró el reconocimiento del voto 
femenino, a partir del que dio inicio el ejer-
cicio de los derechos políticos de las muje-
res. “Hoy tenemos el enorme privilegio de 
ser actores y testigos de un momento que 
hace siete décadas era inimaginable: am-
bas Cámaras del Congreso federal están 
conformadas, prácticamente, de manera 
paritaria y son presididas por mujeres”.

año legislativo, que termina en agosto de 
2020, un año de avances notables en la 
lucha en contra de la violencia hacia las 
mujeres”, manifestó.

Dijo que el tema no tiene color, ya que 
es una causa que nos une a todos, a través 
de la cual podemos demostrar que, a pesar 
de la pluralidad de visiones que existe en 
la sociedad y en el ámbito político, cuando 
hay voluntad, es posible generar acuerdos 
a favor del pueblo y, en este caso, a favor 
de las mujeres y niñas. Juntos hagamos del 
grito ‘ni una más’, una realidad”.

Detalló que se han presentado 85 ini-
ciativas con el propósito de prevenir, erra-
dicar y sancionar la violencia de género, 
política, obstétrica, feminicida, sexual, 

de la violencia hacia las mujeres.
Al participar en la conferencia matu-

tina en Palacio Nacional, con motivo del 
Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia contra la Mujer, planteó instalar 
un grupo de trabajo interinstitucional que 
trace la ruta para que en el próximo perio-
do ordinario de sesiones se aprueben las 
reformas necesarias y se mejoren los me-
canismos para reducir significativamente 
la violencia hacia las mujeres.

“Trabajemos juntos, Ejecutivo y Le-
gislativo, convoquemos a los gobiernos 
y a las legislaturas locales a hacer de este 

Ciudad de México.– Las Comisiones 
Unidas de Gobernación y Población, y 
la de Justicia, aprobaron la resolución de 
la Subcomisión de Examen Previo, por 
la que se consideran procedentes las de-

oportuno incoar el proceso de Juicio 
Político, en virtud de los razonamientos 
y fundamentos jurídicos expuestos en 
todos y cada uno de los considerandos 
que integran la resolución definitiva de 
la subcomisión.

El documento se aprobó con 22 votos 
a favor y dos en contra, por parte de la 
Comisión de Justicia, y con 24 votos a 
favor y uno en contra por parte de la Co-
misión de Gobernación y Población.

En este sentido, César Agustín Hernán-
dez Pérez, diputado de Morena, afirmó 
que votarán a favor de esta resolución, 
la cual sienta un precedente para que los 
servidores públicos estén conscientes de 
que a la Cámara de Diputados no le tem-
blará la mano para construir el Estado de 
derecho y cuidar los recursos. “No es una 
cacería de brujas, no se actúa en contra de 
una persona, es porque el pueblo reclama 
que no haya más opacidad e impunidad”.

nuncias de Juicio Político en contra de 
María del Rosario Robles Berlanga.

La resolución, que se integra por los 
expedientes SEPJP/LXII/028/2013 y 
SEPJP/LXIV/060/2019, indica que es 

César Agustín Hernández Pérez

Pide Laura Rojas...
viene de la portada

Agricultura y Desarrollo Rural con mil 
344 millones de pesos, además de; Se-
guridad, así como Protección Ciudadana 
con mil millones de pesos.

De las reducciones en los Ramos Ad-
ministrativos destacan: Fiscalía General 
de la República por mil 500 millones de 
pesos; Poder Judicial por mil 327 millones 
de pesos; Instituto Nacional Electoral por 
mil 72 millones de pesos; y Trabajo y Pre-
visión Social por 657 millones de pesos.

César Agustín Hernández Pérez, al fi-
nalizar enfatizó: “Este presupuesto revela 
que lo que se busca es construir un Estado 
de Bienestar, redistribuyendo los recursos 
con la misión de atender las principales 
necesidades de la población. La misión 
no será fácil, pues, las necesidades son 
muchas, y los recursos no son suficientes, 
por lo cual estamos obligados a continuar 
transformándonos día a día, buscando al-
ternativas de inversión que despunte en las 
finanzas de nuestro país”.

Ciudad de México.– El 22 de noviembre 
fue aprobado por el Pleno de la Cámara 
de Diputados el Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2020, que asciende a la 
suma la cantidad de más de $6, billones 
107 mil 732 millones 400 mil pesos.

En la discusión del mismo, el diputado 
César Agustín Hernández Pérez, señaló: 
“Distribuir el dinero, nunca ha sido una 
tarea fácil, implica responsabilidad, com-
promiso y equidad. Como secretario de 
la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública en la Cámara de Diputados, du-
rante el análisis, discusión y aprobación 
del Presupuesto de Egresos de la Federa-
ción 2020, PEF, fui testigo de un proceso 
de discusión ejecutado con inteligencia 
política, pues fue: transparente, público, 
participativo e innovador al escuchar a 
todos los actores involucrados”.

Se destacan apoyos a los programas 
enlistados en el Anexo 25 del Presupues-
to de Egresos, mencionando entre ellos: 
Precios de Garantía a Productos Alimen-
tarios Básicos, Crédito Ganadero a la 
Palabra, Fertilizantes, Producción para 
el Bienestar, Programa de Microcréditos 
para el Bienestar, Jóvenes Escribiendo 
el Futuro y la Beca Universal para Es-
tudiantes de Educación Media Superior 
Benito Juárez. Los cuales contarán con 
reglas de operación claramente definidas, 
que permitirán conocer de una forma más 
eficiente la efectividad de cada uno, así 
como identificar sus áreas de oportunidad 
y posibles cambios en su diseño.

Quienes los acrecentaron fueron: 
Bienestar con 8 mil 365 millones de pe-
sos, Hacienda y Crédito Público con 2 
mil 500 millones de pesos; Educación 
Pública con mil 570 millones de pesos; 

César Agustín Hernández Pérez

Ciudad de México.– El deporte como 
derecho humano, está expresamente 
reconocido en algunos países dentro 
de los que se encuentra México y en la 
Carta Internacional de la Educación Fí-
sica y el Deporte de la UNESCO. Jus-
tamente, el último párrafo del artículo 
cuarto de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos señala 
expresamente: “Toda persona tiene de-
recho a la cultura física y a la práctica 
del deporte”. Ello, significa que corres-
ponde al Estado su promoción, fomen-
to y estímulo conforme a las leyes en 
la materia, implicando obligaciones de 
respeto y de promoción para todos los 
niveles de gobierno.

El legislador César Agustín Hernán-
dez Pérez, del Grupo Parlamentario de 
Morena, en aras de promover esta ac-
tividad, apoyo con la remodelación y 
pintado de las instalaciones que alber-
gan el Deportivo “La Lagunilla”. Du-
rante una entrevista en la que nos mos-
tró los avances, expresó: “El deporte 
es una actividad que nos involucra a 
todos, por ello, me congratula poder 
cooperar con la Liga de Futbol Regio-
nal Chimalhuacán, para que puedan 
continuar haciendo actividades físicas, 
lo cual tiene un imparto a nivel físico 
y mental, evitando que los jóvenes se 
vean inmiscuidos en problemas como 
el alcoholismo o la drogadicción”.

César Agustín Hernández cooperando con liga de futbol de Chimalhuacán
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“Exposición de Arte del Valle de Toluca” durará hasta el 15 de noviembre

Toluca de Lerdo, Méx.– A propuesta 
del diputado Juan Maccise Naime, 
del Grupo Parlamentario del PRI, el 
vestíbulo del Palacio Legislativo se 
envolvió con el arte plasmado en 67 
obras de 20 artistas plásticos toluque-
ños del colectivo Taller de Arte Media 
Luna, las cuales forman parte de la 
“Exposición de Arte del Valle de To-
luca”, que estará abierta hasta el 15 de 
noviembre próximo.

En representación de la Junta de 
Coordinación Política, presidida por 
el diputado Maurilio Hernández Gon-
zález, el vicepresidente de este órgano 
legislativo, el diputado Miguel Sáma-
no Peralta, reconoció el talento de los 
artistas plásticos y recordó que el arte 
ha sido una forma de expresión desde 
los orígenes de la humanidad porque 
sensibiliza, crea valores y coadyuva a 
la construcción de una mejor sociedad, 
ya que es la expresión de los senti-
mientos más profundos.

“Desde el Grupo Parlamentario del 
PRI estamos convencidos de la im-
portancia de las artes y su papel en 
la generación de identidad y de valo-
res”, expresó Miguel Sámano, quien 

invitó a los visitantes al Congreso lo-
cal a admirar las obras que reflejan el 
talento mexiquense.

El también coordinador parlamenta-
rio del PRI dijo que en el Valle de Tolu-
ca existen 28 museos y que el goberna-
dor Alfredo del Mazo ha realizado una 
importante inversión para impulsar su 
rehabilitación, como muestra de su 
compromiso con la cultura.

Juan Maccise explicó que la exposi-
ción se coordinó con el colectivo artís-
tico, encabezado por Roberto Hidalgo 

Ceballos, cuyos integrantes hacen con 
sus obras una contribución singular y 
valiosa para la cultura de Toluca y del 
Estado de México.

“Aportan elementos singulares que 
dan a la ciudad fundamentos para la 
construcción de una identidad propia 
y de una mejor sociedad”, resaltó Juan 
Maccise, y dijo que el arte, como activi-
dad creativa, produce un efecto libera-
dor y terapéutico, por lo que espera que 
los visitantes se motiven a acercarse a 
cualquiera de las expresiones artísticas.

siones de gobierno. En este sen-
tido, estimó importante incluir en 
la ley que esos consejos no se 
integren con militantes de ningún 
partido político.

El legislador Gutiérrez Cureño 
también se propuso para organi-
zar un foro más en el municipio de 
Ecatepec, por lo que el número to-
tal de foros será de 21.

Juan Emanuel García Juárez, 
ponente del foro, licenciado en 
Ciencias Políticas y Administración 
Pública de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, expuso que 
la participación ciudadana debe 
entenderse como la forma en que 
un ciudadano se relaciona tanto 
con los gobiernos municipal y es-
tatal, como con la Legislatura, para 
impulsar leyes.

Para que la ley impacte y ten-
ga la simpatía de los ciudadanos, 
destacó, deberá incluir mecanis-
mos reales de participación y no 
simulaciones que sirvan única-
mente para legitimar los intereses 
de los gobernantes. Aseguró que 
será necesario eliminar candados 
a esos instrumentos para que su 
aplicación sea efectiva, y señaló 
que la ley debe coadyuvar a recu-
perar la confianza ciudadana.

Javier Rodrigo Rojas Belmonte, 
docente en la Universidad La Sa-
lle, señaló que una función de las 
organizaciones de la sociedad civil 
es vigilar y ser contrapeso ante las 
acciones de los gobiernos y advir-
tió que, pese a que en un régimen 
democrático el diálogo, la equi-
dad, la inclusión y el consenso son 
fundamentales para el desarrollo, 
sigue sin darse la relevancia que 
merece la actuación de las orga-
nizaciones de la sociedad civil, y 
reveló que de las 39 mil organiza-
ciones que existen actualmente en 
México, una gran cantidad de ellas 
están desapareciendo.

Los asistentes plantearon, en-
tre otras propuestas, que los inte-
grantes de los consejos de parti-
cipación ciudadana no sean mili-
tantes de ningún partido político; 
que tengan la facultad de vigilar la 
correcta aplicación de los recursos 
por parte de las administraciones 
municipales; que la ley incluya 
mecanismos para agilizar los trá-
mites para la creación de las or-
ganizaciones de la sociedad civil; 
que los ciudadanos y los pueblos 
originarios sean consultados en 
las decisiones del gobierno, y que 
se les dé seguimiento a las inicia-
tivas ciudadanas.

Nezahualcóyotl, Méx.– La Ley de 
Participación Ciudadana del Esta-
do de México, que está en elabora-
ción, contribuirá al fortalecimiento 
de la vida democrática de México, 
sostuvo el diputado Juan Carlos 
Soto Ibarra, quien también expre-
só su confianza en que esta sea la 
mejor ley en la materia y que sirva 
de modelo para otras entidades.

El legislador, organizador del dé-
cimo foro para la creación del nue-
vo ordenamiento, convocado por 
la Comisión de Participación Ciu-
dadana de la 60 Legislatura mexi-
quense, también se dijo convenci-
do de la importancia del papel de la 
ciudadanía interesada y activa en 
los asuntos de interés público.

En su intervención, la diputada 
Lorena Marín Moreno (PRI), presi-
denta del órgano parlamentario con-
vocante, afirmó que la consulta ciu-
dadana es uno de los instrumentos 
de participación que será incluido 
en el proyecto legislativo, además 
de todos aquellos que sean deman-
das recurrentes de los ciudadanos 
durante los foros que se llevan a 
cabo en todas las regiones del esta-
do. Manifestó además su intención 
de que están ley se materialice en 
la actual Legislatura.

Con los foros para la creación 
de la Ley de Participación, las y los 
diputados de la Comisión buscan 
que el marco jurídico en construc-
ción responda a las exigencias de 
los mexiquenses ofreciéndoles me-
jores canales de comunicación con 
el gobierno, para acceder a mejo-
res niveles de bienestar, explicó.

Dijo que en los sistemas demo-
cráticos la participación política 
es un derecho ciudadano y un 
componente esencial para su fun-
cionamiento, por lo que, mediante 
instrumentos de participación, la 
ciudadanía puede elegir a sus go-
bernantes y representantes, ejer-
cer influencia sobre los funciona-
rios y comunicar sus demandas.

El legislador Mario Gabriel Gutié-
rrez Cureño (Morena) precisó que 
con este foro se busca sentar las 
bases para que, jurídicamente, to-
das las personas con injerencia en 
el gobierno tengan la obligación de 
escuchar a los ciudadanos, es de-
cir, “hacer factible la participación 
ciudadana y que esto quede plas-
mado en una ley”.

Manifestó su deseo de que los 
Consejos de Participación Ciuda-
dana dejen de ser “figuras deco-
rativas” y sean verdaderamente 
considerados en la toma de deci-

Lorena Marín Moreno

Toluca, Méx.– Para prevenir daños a la 
salud de los estudiantes mexiquenses 
durante la temporada invernal, la 60 
Legislatura exhortó a los titulares de 
las Secretarías de Educación y de Salud 
a que en el actual ciclo escolar y en el 
correspondiente al periodo 2020-2021 se 
implementen las medidas de prevención 
y protección en todas las escuelas públi-
cas y privadas incorporadas al sistema 
estatal y federalizado de la entidad, en 
los niveles básico y medio superior.

La propuesta aprobada por unanimi-
dad, fue presentada en nombre del Gru-
po Parlamentario del PRI por el diputa-
do Juan Jaffet Millán Márquez y señala, 
entre las medidas que corresponderían 
a la Secretaría de Educación, emitir ins-
trucciones para modificar los calenda-
rios y horarios de entrada y salida a las 
instituciones, evitar actividades al aire 
libre y permitir a los alumnos utilizar 
prendas abrigadoras.

A la Secretaría de Salud le sugiere 
reforzar la difusión de sus campañas 
de prevención de enfermedades en los 
centros escolares.

Lo anterior, señaló el diputado, dado 
que la prevención es la mejor aliada 

para evitar enfermedades respiratorias 
que afectan a toda la población e inter-
fieren con el desarrollo académico de 
los estudiantes.

Advirtió que, de acuerdo con infor-
mación oficial del Sistema Meteoroló-
gico Nacional, el año pasado el Estado 
de México promedió las temperaturas 
más bajas de todo el país, con una tem-
peratura media anual de siete grados 
centígrados, y según datos del Sistema 
Nacional de Salud, por cada peso que 
se invierte en prevención, se ahorran 
entre 7 mil y 8 mil pesos en gastos 
para la atención de estas enfermedades 
o sus complicaciones.

Señaló que una gripe mal atendida, al 
ser una enfermedad infectocontagiosa, 
puede convertirse en unos cuantos días 
en una epidemia escolar, que luego lle-
gará a los hogares, para después afectar 
a toda una comunidad, por lo que “re-
sulta imperativo reforzar las medidas de 
prevención, atención y cuidado entre la 
población escolar”.

Reconoció que los estudiantes se en-
cuentran expuestos a enfermarse, sobre 
todo quienes no están vacunados contra la 
influenza, lo que aunado a la convivencia 
escolar, representa riesgos extremos para 
el contagio y la propagación de padeci-
mientos propios de la temporada de frío.

Juan Jaffet Millán Márquez

Ciudad de México.– Durante el plantón a 
las afueras de la Cámara de Diputados, el 
legislador local y líder del antorchismo en 
el municipio de Chimalhuacán, Telésforo 
García Carreón, reprobó la actitud de la 
bancada morenista, que integra la mayor 
parte de la Cámara baja del Congreso de 
la Unión, indicando que de esa manera, 
contradicen su consigna de apoyar en pri-
mera instancia a los más pobres.

“Más de 100 mil antorchistas pro-
venientes de todo el país nos mani-
festamos a las afueras de San Lázaro 
esperando ser atendidos por los dipu-
tados federales, quienes hicieron caso 
omiso a nuestra solicitud de audiencia, 
afectando a millones de habitantes del 
país. Esto se contrapone a lo que tanto 
prometieron en campaña política, pues 

definitivamente no están viendo por los 
más pobres, solo están ignorando nues-
tra presencia en el recinto; la insensi-
bilidad de Morena pone en riesgo el 
progreso de la población”, señaló.

Asimismo desmintió que la organi-
zación a la que pertenece solicite “mo-
ches” como refiere López Obrador; 
prueba de ello, afirmó, es que el muni-
cipio de Chimalhuacán ha experimen-
tado un progreso notable durante los 
últimos 19 años, a causa de la correcta 
aplicación de los recursos públicos.

“Nosotros gestionamos recursos y los 
aplicamos de manera honesta y transpa-
rente a beneficio de la población. Claro 
ejemplo es Chimalhuacán, donde antes 
del año 2000 prevalecía la pobreza y 
marginación. Hoy día sus habitantes tie-

nen servicios básicos, teatros, espacios 
deportivos y centros de recreación, mues-
tra palpable de que con Antorcha, los re-
cursos sí llegan al pueblo”, concluyó.

Telésforo García Carreón
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Carlos Farfán y Rodrigo Ruiz Martínez

Papalotla, Méx.– el alcalde Rodrigo 
Ruiz Martínez asistió a la Delegación 
de la Cruz Roja Texcoco a la presen-
tación de la campaña Motociclista: 
¡Haz conciencia!, en la que participan 
municipios de Texcoco, Chiconcuac, 
Tezoyuca y esta localidad.

“La intención de esta campaña, que 
habremos de llevar a cabo en los próxi-
mos días, es la de concientizar sobre 
la importancia del uso del casco y las 
debidas precauciones para quienes uti-
lizan como medio de transporte una 
motocicleta de cualquier tipo”, infor-
mó Ruiz Martínez.

Asimismo, el edil papalotlense 
agradeció la invitación de la presiden-
ta municipal de Texcoco, Sandra Luz 
Falcón, para formar parte de esta cam-
paña regional, al igual que al presiden-
te de la Cruz Roja delegación Texcoco, 
Carlos Farfán, y a los directores de las 

diferentes corporaciones policíacas 
que estuvieron presentes.

Por último, Ruiz Martínez compar-
tió la fanpage oficial, donde encon-

trarán tips e información para todos 
los usuarios de estas unidades: https://
www.facebook.com/Motociclista-haz-
conciencia-106596054127487/.

Toluca de Lerdo, Méx.– Como home-
naje por su lucha en favor de la justi-
cia para el campo, en el muro de ho-
nor del salón de sesiones “José María 
Morelos y Pavón” del Poder Legisla-
tivo se inscribirá con letras doradas el 
nombre de Andrés Molina Enríquez, 
aprobó por unanimidad la 60 Legisla-
tura, a propuesta del diputado Marlon 
Martínez Martínez, en nombre del 
Grupo Parlamentario del PRI.

El legislador proponente dio lectura 
al dictamen elaborado por la Comisión 
de Gobernación y Puntos Constitucio-
nales, aprobado el 8 de noviembre del 
año en curso, el cual tiene como obje-
tivo honrar el legado del mexiquense 
fundamental para comprender la Re-
volución Mexicana y difundirlo con 
las nuevas generaciones.

Agradeció al diputado Maurilio Her-
nández González, presidente de la Jun-
ta de Coordinación Política, así como 

a los coordinadores parlamentarios y a 
sus compañeros legisladores por mate-
rializar el homenaje a un mexiquense 
ilustre que dedicó su vida a luchar por 
la transformación social del país.

La iniciativa resalta que Andrés 
Molina Enríquez es un ícono nacio-
nal originario de Jilotepec, Estado de 
México, responsable de promover en 
la Revolución Mexicana la reivindi-
cación y el resurgimiento del sector 
campesino, oprimido y obligado a 
desempeñar una categoría similar a 
la esclavitud, durante distintas etapas 
históricas de la patria.

Entre las aportaciones del abogado, 
escritor, periodista y político mexi-
quense, conocido como “el sociólogo 
de la Revolución”, destaca el conteni-
do del artículo 27 de la Constitución de 
1917, que perfiló un proyecto de na-
ción en el que la propiedad de la tierra 
adquirió un auténtico carácter social.

Marlon Martínez Martínez

En materia de economía, el gobierno 
estará atento a crear atractivos a inver-
sionistas, para generar riqueza local 
de forma sustentable, también acercar 
empleos, a fin de dejar en el pasado, 
que hemos sido solamente un hotel, es-
taremos atentos a conservar el medio 
ambiente, con ocupación ordenada del 
suelo, además de lograr municipio sus-
tentable, destaco el alcalde.

Al tocar el rubro de seguridad pública, 
se refirió a generar respuesta que debe 
de atender a la ciudadanía de forma glo-
bal e incluyente, en el marco de transfor-
mación de un gobierno sin corrupción y 
excelente atención a las necesidades de 
su pueblo, puntualizó el alcalde.

Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– 
“Con el apoyo de regidores y gobierno 
estatal, así como con la participación de 
la administración pública federal, logra-
remos atender la necesidad de obra, que 
demanda la población de este munici-
pio; de la misma forma, daremos res-
puesta la necesidad de servicios básicos 
y lo referente a la seguridad pública”, 
resaltó el alcalde Armando García Mén-
dez al enviar mensaje a la sociedad, tras 
entregar por escrito al pleno del Ayunta-
miento el Primer Informe de Gobierno.

Con la representación personal del 
gobernador del Estado de México, Al-
fredo del Mazo Maza, a cargo de Ro-
lando Castellanos Hernández, así como 
la presencia del pleno del Ayuntamien-
to, mientras que y entre los invitados 
especiales, resaltó la asistencia de la 
senadora, Martha Guerrero Sánchez, 
asimismo de Eduardo Yánez Montaño, 
entre otros destacados personajes de la 
política mexiquense.

En dicho contexto, el titular del go-
bierno local se refirió a la unidad que 
debe prevalecer entre ámbitos de go-
bierno con la ciudadanía, anteponiendo 
siempre el bienestar de la comunidad 
por encima de pretensiones personales 
o de grupo. “Con dicha coincidencia, 

lograremos mejorar las condiciones en 
las que se encuentra nuestro municipio, 
por ello el día de hoy, reitero los valores 
de la democracia, con trabajo y honra-
dez”. Resaltó el edil vallechalquense.

García Méndez indicó que es tarea 
de gobierno fomentar familias fuertes, 
“por ello hemos trazado metas que 
contribuyan a combatir la pobreza y 
el hambre. Para lograrlo hemos puesto 
en marcha y estamos fortaleciendo, la 
seguridad alimenticia. También acer-
caremos a la población acceso a vi-
vienda digna, así como educación im-
pulsiva, equitativa y de calidad, para 
niños y adolescentes, con acceso a la 
salud y el deporte”.

La unidad debe prevalecer entre ámbitos de gobierno, Armando García Méndez

ta Transformación, destacó el diputado 
Maurilio Hernández González, coordina-
dor del Grupo Parlamentario de morena 
en la 60 Legislatura mexiquense.

Con motivo del primer aniversario del 
inicio de mandato presidencial, señaló 
que el programa de bienestar destinado a 
los adultos mayores, jóvenes e indígenas, 
entre otros sectores marginados por los 
anteriores gobiernos, es uno de los prin-
cipales resultados del inicio de la actual 
administración federal y por lo tanto uno 
de los pilares de la estrategia para erradi-
car la inseguridad y violencia.

Maurilio Hernández consideró que el 
presidente AMLO ha transitado por un 
camino que no ha resultado fácil pues se 
ha enfrentado a poderes fácticos que lu-
chan por mantener sus privilegios a cos-
ta del pueblo, sin embargo, ha demos-
trado decisión, compromiso y capacidad 
de liderazgo para enfrentarlos y lograr la 
transformación del país.

Subrayó que el presidente ha logrado 
condiciones para mejorar las finanzas 
nacionales, consiguió que la recaudación 
de impuestos aumentara a septiembre en 
2.4 por ciento en comparación con el año 
pasado, además de que ahora es menos 
injusta la distribución del ingreso.

También destacó el Acuerdo Nacional 
de Infraestructura, a través del cual se 
invertirán 859 mil millones de pesos por 
medio de 147 obras de gran impacto, y 
que impulsará el desarrollo de México.

El también presidente de la Junta de 
Coordinación Política enfatizó que López 
Obrador ha combatido la corrupción como 
nunca antes se había hecho y desarrollado 
una política financiera austera, que permi-
tió eliminar los privilegios de la anterior 
clase gobernante, y eficiente sin aumentar 
impuestos ni endeudar más al país.

Al evitar la corrupción en la adquisi-
ción de bienes a proveedores este año 
se alcanzará la cifra de 200 mil millo-
nes de pesos de ahorros, gracias a que 
todas las compras gubernamentales se 
hacen de manera consolidada y bajo la 

coordinación de la Oficialía Mayor de la 
Secretaría de Hacienda, añadió.

Entre otros resultados del primer año 
de gestión del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, indicó los siguientes: 8 
millones de adultos mayores cobran una 
pensión bimestral de 2 mil 550 pesos; 
790 mil personas de hasta 29 años con 
alguna discapacidad reciben la misma 
cantidad; 10 millones 90 mil estudiantes 
de todos los niveles escolares reciben be-
cas; 930 mil personas aprendices fueron 
colocadas en sitios de trabajo y reciben 
3 mil 600 pesos mensuales; A través 
del programa Jóvenes Construyendo el 
Futuro se han creado 230 mil empleos 
permanentes; se han otorgado 356 mil 
500 créditos sin intereses a pequeños 
comerciantes, empresarios y artesanos; 
en los primeros seis meses se obtuvieron 
18 mil millones de dólares de inversión 
extranjera; se hicieron exportaciones por 
344 mil millones de dólares entre enero 
y septiembre; por primera vez en mucho 
tiempo el salario mínimo subió 16 por 
ciento y 32 por ciento en zona fronteriza.

Construye AMLO un...
viene de la portada
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Ruth Olvera Nieto

Atizapán de Zaragoza, Méx.– Al rendir 
su Primer Informe de Gobierno, la al-
caldesa Ruth Olvera Nieto aseguró que 
ahora los recursos humanos y materiales 
del gobierno municipal están dedicados 
a cumplir, con hechos reales y útiles, 
las necesidades de sus habitantes, y “no 
con acciones de relumbrón como en el 
pasado”. Afirmó que su administración 
seguirá apostando por el progreso, la cul-
tura y el desarrollo tecnológico.

“Nos comprometimos a dar resultados 
y eso estamos haciendo. No somos ni se-
remos un gobierno que viva en campaña 
permanente, ni estamos aplicando el pre-
supuesto para la carrera política de nadie.

“Tampoco se administran los recursos 
públicos para promover la imagen del 
gobernante, su frivolidad o sus excesos. 
Eso se acabó. Desde Atizapán de Zara-
goza acompañamos la transformación de 
la nación”, advirtió.

Ruth Olvera señaló que desde que 
Morena ganó la elección del 1 de julio 
de 2018, gracias al voto libre y secreto 
de los atizapenses, su gobierno asumió el 
compromiso de administrar los recursos 
públicos con eficiencia.

Coincidió con el presidente de la Repú-
blica, Andrés Manuel López Obrador, en 
que la corrupción es el principal problema 
de México, y apuntó que no es tarea fácil 
combatir las malas prácticas y las resisten-
cias al cambio.

“Pero hemos formado un frente úni-
co de lucha para derrotarlos. Quienes 
añoran el pasado, no tienen opción, ahí 
se van a quedar, son parte de la historia 
negra de México”.

Durante la Segunda Sesión Solemne 
de Cabildo, la presidente municipal, Ruth 
Olvera, reconoció la labor desempeñada 
por todos los miembros del Ayuntamien-
to, “su responsabilidad y compromiso por 
el bien de nuestro municipio”, así como 
de los directores, Copaci’s y delegados.

Así también consideró y agradeció el 
compromiso del finado segundo regidor, 
Rodrigo Segura Guerrero, y confió en que 
la impunidad quede de lado para dar cas-
tigo a los responsables de su muerte, “va-
mos a seguir insistiendo para que así sea”.


